

Protokoll der 31. Generalversammlung des Quartiervereins Zelgli vom 21. Mai 2019, in der Cafeteria des Seniorenzentrums Auf Walthersburg

1. Begrüssung

Um 19.30 Uhr begrüsste Präsident Dominik Meyer die zur Versammlung erschienenen Vereinsmitglieder (34). Speziell wurde der Referent des anschliessenden Vortrags, Dr. Michael Leupold, Kommandant Kantonspolizei AG begrüsst. Der Präsident verlas eine Reihe von Entschuldigungen, namentlich der im Zelgli wohnhaften Stadträte Daniel Siegenthaler, Angela Cavegn-Leitner sowie Werner Schib.

2. Protokoll der Generalversammlung vom 29. Mai 2018

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung vom 29. Mai 2018 wurde einstimmig genehmigt und verdankt. ://: Die Traktandenliste für die Generalversammlung wurde einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Der Vorstand traf sich viermal zu Sitzungen (inkl. der Verpackungsaktion, dem Versand von Rechnung und Einladung zur Generalversammlung) sowie dem Quartierfest. Der Vorstand organisierte die traditionellen Vereinsanlässe, die Generalversammlung und das Quartierfest.

Generalversammlung

Die Generalversammlung 2018 fand am 29. Mai in dem Seniorenzentrum «Auf Walthersburg» statt. 2018 fanden Ersatzwahlen statt. Herr Bernd Eichinger, Herr Markus Meier sowie Frau Annette Tschan wurden neu in den Vorstand gewählt. Herr Marcel Hadorn wurde als Rechnungsrevisor wiedergewählt.

Nach den statutarischen Geschäften berichtete Herr Marc-Yves Bächli, Gründer von terreActive über IT-Sicherheit.

Quartierfest

Am 11. August 2018 feierten wir unser Quartierfest. Es fand zum fünften Mal an der Neuen Kantonsschule statt. Dort haben wir die Möglichkeit, das Quartierfest auch bei schlechtem Wetter durchzuführen. Wie schon bei den letzten Malen war das Wetter aber wunderschön, und die Anwesenden genossen einen warmen Sommerabend. Wiederum unterhielt uns eine Schülerband, Maccaloosa, mit fetziger Musik. Die gleiche Band wird auch am Quartierfest 2019 spielen.

Räbeliechtli-Umzug

Der Quartierverein Zelgli unterstützte, wie schon in den letzten Jahren, den Elternverein Aarau mit einem Beitrag für den Räbeliechtli-Umzug.

Treffen der Quartiervereine

Neu gibt es regelmässige Treffen der Quartiervereine. Vom Quartierverein Zelgli nahm Annette Tschan als Delegierte an diesen Treffen teil. Themen sind unter anderem der Austausch über die Vereinstätigkeiten. Ein wichtiges Thema war der Austausch bezüglich der «Bau- und Nutzungsordnung» (BNO).

Tätigkeiten des Quartiervereins

«Bau- und Nutzungsordnung» (BNO)

Dominik Meyer erläuterte noch einmal die drei Gründe, warum der Quartierverein Zelgli sich neutral zur «Bau- und Nutzungsordnung» (BNO) verhalten hat. Die Gründe werden nachfolgend aufgeführt:

- Die Statuten des Quartiervereins schliessen eine politische Positionierung aus, da er «politisch und konfessionell neutral» ist (Art. 1). «Der Verein bezweckt, die Wohnlichkeit des Zelgliquartiers zu erhalten und zu verbessern. Er fördert die zwischenmenschlichen Beziehungen unter den Quartierbewohnern und vertritt die Interessen seiner Mitglieder». (Art. 2).
- Dem Quartierverein fehlt die direktdemokratische Legitimation, da die Vereinsmitglieder nur einen sehr kleinen Teil der Quartierbewohner repräsentieren.
- Die Ressourcenlage des Vorstands liess Aufgrund von beruflichen und familiären Gründen ein grösseres Engagement nicht zu.

Neue Ideen

Der Vorstand hat verschiedene Ideen diskutiert, was er für die Quartierbewohner neben dem Quartiersfest noch anbieten könnte (z.B. Führung Glockengiesserei, Waldführungen, alte Telefonzelle für eine Mobile Bücherei). Verschiedenen Angeboten, wie die Führungen, gibt es schon. Die Beschaffung einer Telefonzelle erwies sich leider als zu kosten- und zeitaufwändig.

4. Rechnungsabnahme und Revisorenbericht

Kassier Markus Meier erläuterte die Erfolgsrechnung und Bilanz für das Jahr 2018. Im Vereinsjahr wurde ein Gewinn von CHF 757.65 erzielt. Das Vereinsvermögen betrug per 31. Dezember 2018 CHF 12'334.21.

Der Jahresbericht wurde vom Revisor Marcel Hadorn verlesen, der die lückenlose und saubere Buchführung des Kassiers lobte. Er empfahl, Vorstand und Kassier Décharge zu erteilen. ://: Die Erteilung der Décharge erfolgte einstimmig.

5. Wahlen des Vorstandes und des Präsidenten

Die neu zu wählenden Mitglieder stellten sich kurz vor. ://: Die Wahlen des neuen Vorstandes und Präsidenten erfolgten einstimmig.

Mitglieder des Vorstandes:

Markus Meier (Präsident)

Bernd Eichinger

Ueli Hänni (neu)

Martina Knöpfel (neu)

Marco Rüegg (neu)

Annette Tschan

6. Wahlen des Rechnungsrevisors

Der Präsident Dominik Meyer schlägt Marcel Hadorn zur Wiederwahl als Rechnungsrevisor vor. ://: Die Wahl von Herr Macel Hadorn erfolgte einstimmig.

7. Budget und Jahresbeitrag 2019

- Die Jahresbeiträge bleiben unverändert gleich (CHF 10 für Einzelmitglieder und CHF 15 für Familien, CHF 50 für juristische Personen). ://: Die Höhe der Jahresbeiträge wurde einstimmig genehmigt.
- Das Budget für das Jahr 2019 sieht einen Gewinn von CHF 87.45 vor.

8. Anpassung der Statuten

Der Vorstand empfahl, die bereits an der Generalversammlung vom 08.05.2012 beschlossenen formalen Änderungen zu übernehmen und den alten Text aus den Statuten zu entfernen. Ferner empfahl der Vorstand die Wahl des Vorstands, des Präsidenten sowie des Rechnungsrevisors von zwei auf ein Jahr zu verkürzen. ://: Diese Anpassung wurde einstimmig beschlossen.

Im Rahmen der Diskussion wurde von einem Vereinsmitglied der Antrag gestellt, die Mitgliederbeiträge aus den Statuten zu entfernen und durch folgenden Satz zu ersetzen: «Der Mitgliederbeitrag wird, auf Antrag des Vorstandes, von der Generalversammlung beschlossen». Dieser Antrag wurde zu Abstimmung gestellt. ://: 21 Vereinsmitglieder stimmten für den Antrag. 3 Vereinsmitglieder stimmten dagegen und 10 enthielten sich. Diese Anpassung wurde mehrheitlich beschlossen.

9. Verschiedenes und Umfrage

Das Quartierfest findet dieses Jahr am 10. August 2019 statt.

Verabschiedung der ausgeschiedenen Vorstandsmitglieder

Dominik Meyer verabschiedet Irene Brantschen, welche seit 7 Jahren im Vorstand war und dankenswerter Weise weiterhin die Website betreuen wird. Er verabschiedete auch Remi Bütler, welcher 5 Jahre im Vorstand war und für die Organisation des Quartierfestes zuständig war. Dominik Meyer bedankt sich herzlich bei beiden für Ihre geleistete Arbeit und tatkräftige Unterstützung im Quartierverein-Zelgli.

Markus Meier verabschiedete Dominik Meyer. Er war 4 Jahre im Vorstand. Drei Jahre war er Kassier und ein Jahr war er Präsident. Markus Meier bedankt sich herzlich für seine geleistete Arbeit und tatkräftige Unterstützung im Quartierverein-Zelgli.

Schluss der GV um 20.45 Uhr.

Für das Protokoll: Bernd Eichinger

Die Mitglieder genossen den Aperitif mit Häppchen bei angeregten Gesprächen.